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За снижение себестоимости 
В комиссиях цеховых 

парторганизаций продукции 
В партийной организации кок

сохимического производства соз
дано ряд комиссий по контролю за 
хозяйственной деятельностью ад
министрации. Одна из этих комис
сий, возглавлять которую поруче
но мне, осуществляет контроль за 
снижением себестоимости выпу
скаемой продукции. 

Как строит свою работу наша 
комиссия? Начали мы с изучения 
положения дел на участках: как 
выполняются планы по себестоимо
сти, где и в результате чего цехи 
имеют потери. Вместе с руководи
телями, мастерами члены комис
сии побывали на участках, побе
седовали с рабочими о задачах, 
которые ставит перед собой ко
миссия, из чего складывается се
бестоимость выпускаемой нами 
продукции, что требуется от каж
дого рабочего для того, чтобы по
стоянно снижать эту себестои
мость. Речь шла о повышении 
производительности труда, об эко
номном расходовании сырья, пара 
и электроэнергии. 

Вскоре после начала работы 
нашей комиссии состоялось от
крытое партийное собрание с по
весткой дня: «Задачи парторгани
зации и всего коллектива в обес
печении выполнения плана сни
жения себестоимости продукции». 
Проведенная комиссией работа 
способствовала тому, что все уча
стники собрания — коммунисты и 
беспартийные с большой актив
ностью обсуждали пути снижения 
себестоимости кокса и продуктов, 
выпускаемых химическими отде
лениями. 

Результатом работы комиссии 
явилось устранение утечек пара 
на компрессорных, значительное 
сокращение расхода электроэнер
гии. Приведены в порядок и непо
мерно большие заявки на запас
ные части и различное обору
дование, которые не всегда ис
пользовали, хотя деньги платили 
за них немалые. 

Большие потери несло коксохи
мическое производство в резуль
тате перепростоев вагонов. Комис
сия занялась этим. Изучение де
ла на месте показало, что тут по
винны и работники транспорта, и 
работники углеподготовительного 
цеха. Иногда машинисты вагоно-
опрокидывателя действовали не
достаточно расторопно, а иной 
раз приходилось ждать паровоза, 
чтобы увести или подогнать ва
гоны. 

С согласия начальника коксо
химического производства мы соб
рали работников углеподготови
тельного цеха, пригласили для 
разговора о простоях и работников 
внутризаводского железнодорож
ного транспорта. Речь вели о 
четкой работе по графику, о том, 
чтобы железнодорожники и угле-
подготовители усвоили, что про
стои вагонов — это потери не 
только для коксохимиков, а по
тери для всех, для нашего госу
дарства. 

Результаты организаторской и 
разъяснительной работы видны. 
Сейчас каждый вагон прямого 
парка, в среднем, стоит в угле-
под готовите льном цехе на 30 ми
нут меньше, чем установлено по 
нормам. 

По плану партийного бюро на
ша комиссия приняла участие в 
обследовании ремонтно-монтажно-
го куста, механослужбы и элек
трослужбы с целью улучшения 
их работы, повышения производи
тельности тпуда. 

Особое внимание мы уделяем 
продлению сроков эксплуатации 
оборудования. Все эти вопросы по 
рекомендации комиссии были 
предметом обсуждения на парт
бюро с участием рабочих — пере

довиков производства и инженер
но-технических работников. Меро
приятия, предложенные комисси
ей, включены в приказ начальни
ка коксохимического производст
ва. 

Со стороны администрации 
приняты меры к недопущению по
терь пара. Изучая этот вопрос, 
члены нашей комиссии вместе со 
специалистами обратили внима
ние, что коксохимическое произ
водство в отдельные месяцы пе
рерасходует пара на сумму от 
300 до 400 тысяч рублей. Это в 
основном в зимнее время. Комис
сия произвела глубокий анализ 
причин перерасхода пара и уста
новила, что часть такого «пере
расхода» приписывается цехам и 
участкам коксохимического про
изводства в результате наруше
ний учета выработки пара энер
гоцехами, где выработка пара 
учитывается не по показаниям 
измерительных приборов, а исхо
дя из фактического расхода угля 
на выработку пара. А так как ос
новным потребителем пара явля
ется коксохимическое производст
во—на него и списывается весь 
пар. Чтобы навести в этом деле 
порядок, комиссия поставила воп
рос перед администрацией и пар
тийным бюро о необходимости ус
тановить измерительные приборы. 
На этот счет уже изданы приказы 
директора комбината и начальни
ка коксохимического производст
ва. На всех магистральных паро
проводах должны быть установле
ны расходомеры пара. Срок — 
первый квартал. 

Коллектив коксохимического 
производства проводит большую 
работу по автоматизации и меха
низации производственных про
цессов. В течение 1959 года у 
нас успешно проведены работы по 
установке механизированных лю-
косъемов на части загрузочных 
вагонов, механизированы рампы 
на коксовых печах, что дало воз
можность высвободить часть ра
бочих для вновь-пущенных в экс
плуатацию объектов. 

Комиссия партийной организа
ции по контролю за работой ад
министрации в деле снижения се
бестоимости продукции внима
тельно изучает расходы коксохи
мического производства на меха
низацию и автоматизацию и мы 
не можем не видеть, что эти рас
ходы не только велики, но и че 
всегда оправдываются. В который 
раз нам приходится отмечать пло

хую работу Славянского конст
рукторского бюро и Гипрококса, 
получающих значительные сум
мы, а результатов пока никаких. 

Славянское конструкторское 
бюро, например, с 1955 года по 
настоящее время за работы по 
механизации и автоматизации 
получило с нас свыше 500 тысяч 
рублей, но ни одной работы не 
внедрило. Наша комиссия пред
принимала попытку связаться с 
партийной организацией Славян
ского конструкторского бюро. Во 
время командировки на Украину 
член нашей комиссии т. Базанов 
имел задание связаться с кон
структорами, поговорить с комму
нистами, с руководителями. Раз
говаривал т. Базанов с конструк
торами, но результатов пока ни
каких. 

Думается нам, что партийная 
организация завода, дирекция 
комбината должны поставить воп
рос об упорядочении дела с за
казами конструкторским органи
зациям. Нужно сделать так, что
бы мы платили за машины, за 
агрегаты, а не за чертежи, кото
рые часто не воплощаются в ре
альные вещи. 

Наша комиссия все свое вни
мание обращает на сокращение 
затрат и повышение производи
тельности труда. Мы держим тес
ную связь с другими комиссиями, 
так как борьба за высокое ка
чество продукции, своевременное 
выполнение заказов, внедрение 
новой техники имеют прямую 
связь с себестоимостью выпуска
емой продукции. 

Некоторые наши товарищи од
но время считали, что наличие 
большого числа комиссий являет-
ся чуть ли не помехой в работе. 
Но сейчас все убедились, что чем 
больше людей принимает участие 
в контроле, чем больше творче
ский коллектив, тем больше ус
пех. 

В последнее время цехи коксо
химического производства уклады
ваются в плановые задания по се
бестоимости выпускаемой продук
ции. И в этом есть определенная 
доля труда нашей комиссии, кото
рая опирается в своей работе на 
широкий актив коксохимиков. 

С. ВАЛАВИН, 
председатель комиссии по кон
тролю за снижением себестои
мости выпускаемой продукции 

коксохимического производства. 

Рейд за автоматизацию и механизацию 

Откликнулись многие 
Массовый рейд за механизацию 

и автоматизацию производствен
ных процессов привлек внимание 
коллектива рудника г. Магнитной. 
Здесь организовано 15 рейдовых 
бригад и цеховой штаб рейда. 

За весь прошлый год от ра
ботников рудника поступило 66 
рационализаторских предложе
ний, из которых внедрено 44 с 
годовой экономией 435000 руб
лей. Большинство внедренных 
предложений направлено на ме
ханизацию и автоматизацию от
дельных технологических процес
сов, усовершенствование артези
анских н а с о с о в , передвижку 
трансформаторных киосков и т. д. 
В этом году массовый рейд на 
руднике наметил многие объекты, 
которые необходимо механизиро
вать. 

С начала массового рейда по 
механизации и автоматизации 
производственных процессов уже 
принято к внедрению 12 предло
жений. Многие предложения на
ходятся в стадии обсуждения це
ховых рейдовых бригад. Некото
рые из вновь поступивших пред
ложений по механизации внедре
ны в производство в ходе массо
вого рейда. Внедрено предложе-
н и е м а ш и н и с т а бульдозера 
т. Алексеенко, который применил 
пневмосверлильную машину для 
притирки клапанов и обработки 
к л а п а н н ы х гнезд на моторе 
«КДМ-46». Раньше эти работы 
производились вручную. 

До массового рейда приболчи-
вание башмаков к гусеничной 
ленте на руднике производилось 

вручную с помощью обыкновен
ных ключей. На этой операции 
было занято два человека. Один 
комплект они собирали за три ра
бочие смены. Начальник службы 
пути рудника т. Шевченко пред
ложил применить для этого дела 
пневматический ключ « И-51». 
Производительность работы с по
мощью такого ключа увеличи
лась в несколько раз. 

Погрузкой и разгрузкой элек
трооборудования у нас занима
лись вручную 5—10 человек. 
Мастер-электрик т. Автономов 
предложил установить на складе 
кран-балку с тельфером, что поз
волило механизировать весь про
цесс разгрузки и перегрузки элек
трооборудования. 

Буровые работы на руднике 
иной раз сдерживают работу эк
скаваторов. В повышении произво
дительности бурения важную 
роль играет стойкость долот, свое
временная их заправка и достав
ка к буровым станкам. При за
правке долот применяется труд 
кузнецов. Поступило предложе
ние заменить кузнечные работы 
установкой в механическом цехе 
рудника нового долотофрезерного 
станка. 

В ходе массового рейда на мно
гих участках рудника повышает
ся производительность труда. Так, 
например, за счет сокращения 
времени ремонта на пять процен
тов значительно реличилась 
производительность бульдозеров 
рудника. 

П. ПАВЛОВ. 

Рабочие участвуют в рейде 
За время рейда по автоматиза

ции и механизации производства 
в копровом цехе поступило более 
80 предложений. 

Десять предложений подал ма
шинист парового крана Василий 
Федорович Бордюг. В числе их— 
предложение о переводе парового 
крана на жидкое топливо, об орга
низации экипировочного пункта 
для кранов, об очистке вагонов 
сжатым воздухом. 

Бригадир Николай Кисе л е в 
внес 4 предложения. Столько же 
предложений подал машин и с г 
т. Загребельный. Мастер И. Кара-
яни внес 12 предложений. 

Активное участие рабочих в 
рейде обеспечено там, где к этому 
подошли серьезно, провели массо
вую работу. Примером служит 

Повседневно заботиться 
об экономии электроэнергии 

Закончился месячник смотра 
рацион а л ь н о г о использования 
электроэнергии. За этот небольшой 
срок в листопрокатном цехе сде
лано многое, хотя заранее следует 
оговориться, что достигнуто дале
ко, не все, чего можно было до
биться. За месяц у нас поступило 
65 предложений, а принято 24, 
Многие из принятых, разумеется, 
уже внедрены. 

Предварительные подсчеты по
казывают, что реализация вне
сенных предложений позволит в 
течение года сэкономить 1 мил
лион 297 тысяч киловатт-часов 
электроэнергии. 

Только 2 предложения началь
ника стана т. Чуприны дают 
628000 киловатт-часов экономии. 
Одно из этих предложений сво
дится к установке приборов для 
измерения температуры слябов, 
выдаваемых на прокатку. Затраты 
на установку приборов потребу
ются незначительные. 

За время смотра поступило не
мало и таких предложений, внед
рение которых не требует ника
ких затрат. Слесарь П. Н. Нетесов 
предложил: «При остановках ста
на на перевалки отключать в па-
рокотельной один вентилятор и 
один дымосос». Внедрение пред
ложения т. Нетесова позволяет 
сэкономить минимум 30000 кило
ватт-часов электроэнергии в год. 

Много предложений внес в ходе 
смотра бригадир э л е к т р и к о в 
Н. А. Максимов. Пять из его пред
ложений приняты. Их эффектив
ность невелика, но в сумме они 
дадут приличную экономию. 

Опыт смотра показал, что мы 
можем и должны добиться значи
тельно большего. Если в ходе 
смотра мы не добились всего, на 
что рассчитывали, то тут повин
ны мы, организаторы, члены 
смотровой комиссии. Некоторые 
товарищи из этой нашей комис
сии несерьезно отнеслись к делу. 
Возьмем старших м а с т е р о в 

тт. Синицкого и Неклюдова. Ни 
как члены комиссии, ни как руко
водители, они не проявили долж
ной заботы, чтобы как можно 
больше листопрокатчиков участ
вовало в смотре, чтобы выше под
нять дух творчества коллектива. 

С учетом опыта проведения 
смотров и рейдов у нас в цехе 
создана постоянно действующая 
комиссия, которая занимается 
вопросами рационального исполь
зования электроэнергии. Комис
сия ставит перед собой задачу: 
продолжать сбор предложений, 
направленных на экономию элек
троэнергии. Наша цель состоит 
также в том, чтобы привить всем 
работникам цеха благородное чув
ство бережливости, создавать не
терпимое отношение к нарушени
ям инструкций по эксплуатации 
оборудования. 

Борьба за экономию электро
энергии не кратковременная кам
пания. Этим делом листопрокат-
чики будут заниматься повседнев 
но, как заботливые хозяева. 

П. ДЕМИН, 
помощник начальника цеха 

по электрооборудованию. 

коллектив первого участка, где 
начальником т. Чабан. Там рабо
тает сто человек, и они уже пода
ли 44 предложения. 

На южном участке (начальник 
т. Кудрицкий) поступило 26 
предложений. На последнем месте 
коллектив северного участка, где 
начальником т. Лапченко. Там со
брали только 10 предложений. 
Необходимо на всех участках 
обеспечить более активное участие 
в рейде рядовых рабочих. 

А. ГУСЕВ, 
инженер по труду. 

Успешно трудятся на ленин
ской вахте сталеплавильщики 
12-й мартеновской печи, воз
главляемые сталеварами Г. 
Озеровым, Г. ТатаринцевымТ-
С. Бадиным и Р. Журжа. За 
7 дней февраля они выплавили 
около четырехсот тонн сверх
плановой стали. 

На снимке: сталевар Г. Озе
ров. Фото Е. Карпова. 
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